
VERBALE N. 3 DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO  

 

Oggi, mercoledì 27/12/2023, alle ore 15,30 in modalità telematica tramite videoconferenza Meet, si 

è riunito il Consiglio di Istituto per discutere il seguente O.d.g.: 

 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2. Attivazione liceo del MADE IN ITALY a.s. 2024/25; 

3. Modalità di utilizzo del contributo miglioramento offerta formativa - integrazione; 

4. Variazioni entrate finalizzate; 

5. Varie ed eventuali. 

 

Presiede la riunione il presidente sig. Vincenzo CINANNI. Svolge funzioni di segretario 

verbalizzante il prof. Marcello COLANINNO. 

 

Sono presenti: 

 

- la Dirigente Scolastica dott.ssa Loredana TARANTINO; 

- per la componente genitori: la sig.ra Silvia DONVITO e i sigg. Vincenzo CINANNI, 

Tommaso DILORENZO;  

- per la componente docenti: i proff. Mariangela BELLINO, Marcello COLANINNO, Rosa 

DEMONTE, Francesca GRIECO, Vincenzo LONGO, Rosaria RUSSO e Deborah 

VITULLO; 

- per la componente ATA: la sig.ra Rossana DISTEFANO e il sig. Antonio GIORDANO; 

- per la componente studenti: gli alunni Paolo ANTONELLI, Luigi SPINIELLO. 

 

Risultano assenti la prof.ssa Anita PALUMBO, la sig.ra Carla ALICINO e gli alunni Nicole 

DIPLOMA e Michele MORRA. 

 

 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale dei membri del CdI, dà inizio alla 

discussione dei punti all’O.d.g. 

 

PUNTO N. 1 Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Viene approvato il verbale relativo alla seduta precedente, disponibile e consultabile sul sito 

istituzionale del Liceo, nell’apposita sezione “Verbali” del menu a tendina “Albo”. 

DELIBERA N. 13 

 

PUNTO N. 2 Attivazione liceo del MADE IN ITALY a.s. 2024/25 

La DS presenta il DDL .958, approvato dal Senato il 20/12/2023, recante disposizioni organiche 

per la valorizzazione, la promozione e la tutela del made in Italy, che prevede l’istituzione del 

Liceo del Made in Italy, nuovo ed autonomo percorso liceale, a partire dall’a.s. 2024/25.  

La DS dà lettura dell’art.18 che al comma 1 prevede l’attivazione del nuovo percorso liceale, che 

si inserisce nell’articolazione del sistema dei licei secondo il DPR n.89/2010, e che non è dunque 

un’opzione ma un indirizzo di studi che va ad affiancarsi a quelli già esistenti. Entro 90 giorni 

dall’entrata in vigore della legge, è prevista la pubblicazione di  un regolamento per la definizione 

in dettaglio della relativa disciplina attuativa e del quadro orario delle discipline di studio. Nelle 

more si prevede una disposizione transitoria che consente di costituire classi prime del nuovo 

percorso liceale già a partire dal prossimo anno scolastico 2024/2025, solo per quegli istituti che 

erogano già l’opzione del Liceo Economico-sociale. Le iscrizioni saranno aperte a partire dal 18 

gennaio fino al 10 febbraio 2024. 

La DS sottolinea pertanto l’importanza di richiedere per l’a.s.2024/25 l’attivazione del Liceo del 

Made in Italy, in quanto il nostro Istituto avrebbe una sorta di prelazione rispetto alle altre scuole 

superiori presenti nel territorio di Cerignola, avendo già attivato tra i suoi indirizzi il LES, che 

quest’anno ha anche incrementato i suoi iscritti ed è passato da una a due sezioni per le classi 

prime. 



La DS sottolinea però alcune incongruenze presenti nel testo del DDL, già evidenziate dai 

sindacati e dalle associazioni del mondo della scuola. Ad esempio, l’art. 18 c. 4 chiarisce che 

l’opzione economico-sociale del Liceo delle Scienze Umane confluisce nei percorsi del Liceo 

Made in Italy, ferma restando la prosecuzione ad esaurimento delle classi successive alla prima. 

Inoltre, il testo chiarisce che l’attivazione del nuovo percorso deve avvenire senza oneri aggiuntivi 

per lo Stato e subordinatamente alle disponibilità delle risorse umane e finanziarie della scuola. 

Analizzando il quadro orario del biennio come descritto nell’allegato A del DDL, si evince che il 

Liceo del Made in Italy e il LES sono quasi sovrapponibili, soprattutto perché il nostro Istituto ha 

già adottato per il LES un’ora aggiuntiva di storia dell’arte prevista come ordinamentale nel Liceo 

del Made in Italy. Si riducono però le ore della seconda lingua, e viene del tutto eliminato 

l’insegnamento delle Scienze umane a vantaggio della disciplina di Economia politica. 

La DS, però, rassicura che l’attivazione di una classe di Liceo del Made in Italy non sarebbe 

impattante sull’organico di diritto, che si manterrebbe inalterato. Sottolinea, inoltre, l’importanza 

di richiedere da subito l’attivazione del percorso, non essendoci ancora indicazioni precise su un 

eventuale numero chiuso a livello provinciale (come avvenuto nel passato per l’indirizzo sportivo) 

ed essendoci incertezze sulla prosecuzione dell’opzione economico-sociale. La DS chiede inoltre 

di valutare l’opportunità di aggiungere come insegnamento opzionale rispetto alle 27 del monte 

ore annuale un’ora di Economia/Diritto (avendo il nostro Istituto disponibilità in organico di 

cattedre di Diritto ed Economia), che potrebbe svolgersi mediante la metodologia CLIL, con 

l’affiancamento di un docente di lingua straniera. 

La DS precisa, inoltre, che il nuovo indirizzo si aggiungerà al percorso del LES già attivo. 
 

Il CdI, dopo attenta lettura del testo di legge e ampio dibattito, concorda sull’importanza di 

attivare fin dal prossimo a.s. il nuovo percorso liceale, che andrà adeguatamente presentato nella 

piattaforma riservata alle famiglie per l’iscrizione alla scuola superiore. In una prossima seduta, 

andranno poi ridefiniti eventualmente, i criteri per la priorità tra gli indirizzi nella formazione 

delle classi prime. 

 

Il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità l’attivazione del Liceo Made in Italy per l’a.s. 

2024/25. 

DELIBERA N. 14 

 

PUNTO N. 3 Modalità di utilizzo del contributo miglioramento offerta formativa - integrazione 

La DSGA sig.ra Distefano passa quindi a illustrare una proposta di integrazione alle modalità di 

utilizzo del contributo al miglioramento dell’offerta formativa versato dalle famiglie. Si propone, 

in aggiunta a quanto già stabilito con delibera n. 3 del 25/10/2022, di riservare una percentuale del 

contributo volontario per l’attivazione di corsi per il recupero del debito scolastico.  

 

Il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità l’integrazione alle modalità di utilizzo del contributo 

volontario versato dalle famiglie per il miglioramento del piano dell’offerta formativa. 

DELIBERA N. 15 

 

PUNTO N. 4 Variazioni entrate finalizzate 

La DSGA sig.ra Distefano comunica le variazioni di bilancio per entrate finalizzate intervenute 

dopo la data del 30/11/2023, per le quali è necessaria apposita ratifica. 

In particolare dopo il 30/11/2023 sono state incassate le seguenti entrate: 

 euro 200,00 – AGGREGATO ENTRATE 6-1-0 - CAUSALE: Quota versata da 

famiglie tramite circuito pagoinrete e contabilizzata dalla banca con provvisorio 

769 codice riversamento 2023-12-12ATPIITM1-0000 – confluite nella 

DISPONIBILITA’ DA PROGRAMMARE; 

 euro 11.763,91 – AGGREGATO ENTRATE 3-1-1 - CAUSALE: 

ASSEGNAZIONE INTEGRATIVA FONDI FUNZIONAMENTO 



AMMINISTRATIVO E.F. 2023– confluite nella DISPONIBILITA’ DA 

PROGRAMMARE; 

 euro 20.171,91 – AGGREGATO ENTRATE 3-3-1- - CAUSALE: 

ASSEGNAZIONE FONDI VIAGGI DI ISTRUZIONE E VISITE DIDATTICHE 

AI SENSI DELLA DIRETTIVA MIM 3 APRILE 2023 N. 6 – PIANO DI 

DESTINAZIONE A05/6 VISITE E VIAGGI; 

 euro 1.000,00 – AGGREGATO ENTRATE 5-6-5- - CAUSALE: PREMIO 

CONCORSO LETTERARIO GIUSEPPE DI VITTORIO - IL VALORE 

DELL'UNITA'– PIANO DI DESTINAZIONE A03 DIDATTICA; 

 euro 500,60 – AGGREGATO ENTRATE 3-1-1- - CAUSALE: A.F. 2023 SOFFERENZE 

E INTEGRAZ. FUNZIONAM. AMMINISTRATIVO– confluite nella DISPONIBILITA’ 

DA PROGRAMMARE; 

 

Il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità le variazioni di bilancio. 

DELIBERA N. 16 

 

Non essendoci altre comunicazioni varie o eventuali da discutere, alle ore 16,15, terminata la 

trattazione di tutti gli argomenti all’O.d.g., il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

Di essa si redige il presente verbale che viene sottoscritto. 

 

 

  

 Il Segretario verbalizzante  Il Presidente del CdI 

 

Marcello Colaninno                                                                           Vincenzo Cinanni 


